

6 Société et Culture

Piéton

L'auto-sèche linge



L'absence ou la surcharge de cordes et de sèche-linge à proximité de cette habitation, au quartier Lalala, dans le 5e arrondissement de la commune de Libreville, semble être la muse ayant inspiré ses occupants à étendre leurs vêtements sur ce véhicule, lui conférant désormais une nouvelle fonction : la voiture-séchoir.

Affaires vinicoles de Koula-Moutou



L'enceinte de la coordination provinciale des Affaires sociales de la province de l'Ogooué-Lolo a été convertie en établissement viticole par l'un de ses administrateurs, qui n'hésite pas à y organiser des séances de récolte et de dégustation de vin de palme, produit par les palmiers plantés sur le site comme arbres ornementaux. L'homme qui, vraisemblablement, doit s'ennuyer dans son bureau, préfère se livrer à cette activité vinicole, au vu et su du tout Koula-Moutou. Une manière particulière de servir l'État dans l'arrière-pays.

Quand l'Institut d'hygiène publique montre le mauvais exemple



Si la façade de l'Institut d'hygiène publique et d'assainissement (IHPA), sis à Nkembo, dans le 2e arrondissement de la commune de Libreville, brille et présente un visage avenant aux usagers, on ne peut, hélas, en dire autant de l'arrière-cour où des ordures ménagères sont jetées à même le sol. Un décor qui contraste radicalement avec la mission dévolue à cette administration censée incarner l'hygiène et l'assainissement, donc la propreté au sens le plus large du terme.

Par LLIM

Enseignement supérieur

L'Ecole doctorale des grandes écoles est lancée !



Les directeurs généraux Donatien Nganga Kouya de l'Enset (g) et de l'ENS, Guy-Marzial Nkiet.

Olivier NDEMBI
Libreville/Gabon

LES responsables de l'Ecole normale supérieure de l'enseignement technique (Enset), de l'Ecole normale supérieure (ENS) et de l'Ecole nationale des eaux et forêts (Enef) ont officiellement lancé hier, dans les locaux de l'Enset à Libreville, les activités de l'Ecole doctorale des grandes écoles (EDGE). En présence des enseignants et des étudiants de ces trois établissements d'enseignement supérieur. Fruit d'une réflexion commune en vue de créer une dynamique de formation de haut niveau calquée sur les standards internationaux, dans le cadre des formations doctorales, l'EDGE est chargée d'organiser des cycles de formation en doctorat en Sciences des techniques industrielles (STI), Sciences des techniques du tertiaire (STT), Sciences du bois (SB), Sciences appliquées (SA), Sciences de l'éducation (SE) et en Environnement et développement (SIG, géomatique et environnement). Ainsi que l'a indiqué le directeur général de l'Enset, Donatien Nganga Kouya, dont l'établissement abritera du reste la nouvelle entité, l'EDGE vise à assurer à tous les doctorants inscrits une formation par la recherche, à produire de nouvelles connaissances et de nouveaux outils scientifiques, à garantir aux doctorants inscrits un encadrement scientifique de haut niveau, et à incul-

quer à ces derniers un certain nombre d'outils qui vont les rendre aptes à mener les recherches.

L'EDGE est portée conjointement par les trois établissements sur la base d'un partenariat signé à cet effet.

« L'avantage de nous mettre ensemble est celui de mutualiser nos plateaux techniques, nos ressources humaines. Ensemble, avec beaucoup de volonté, nous pouvons assurer ces formations et créer des structures de recherche communes, tout en minimisant les coûts de formation, avec la possibilité d'élargir nos champs de compétence », a, en effet, précisé le directeur général de l'Enset. Soulignant qu'en attendant la mise en place du budget de la nouvelle école, l'Enset, l'ENS et l'Enef, toutes d'ailleurs représentées hier, s'engagent à prendre en charge les frais et dépenses afférents au fonctionnement et à l'organisation de l'EDGE.

Un directeur choisi parmi les enseignants de rang magistral, assisté d'une équipe dirigeante, sera prochainement désigné en Conseil des ministres, afin de permettre un bon fonctionnement de la structure. **CONVENTION ET ARRÊTÉ** • Les trois établissements ont comme base de travail une convention et un arrêté ministériel. Le premier document renseigne sur les dispositions générales, l'organisation pédagogique et scientifique, et les dispositions finales.

On y découvre, par exem-

ple, que le programme de doctorat est ouvert aux candidats issus des trois établissements signataires, avec la possibilité d'y accueillir des professionnels qui remplissent les conditions, sous réserve de places disponibles. Ce programme de formation applique les orientations pédagogiques et heuristiques du système Licence, Master et Doctorat, avec le principe de la mobilité des enseignants et des étudiants.

De l'organisation pédagogique et scientifique, il faut noter la réglementation des inscriptions en programme de doctorat, qui sera géré par une commission technique de sélection des dossiers. Elle indique, en outre, que la durée de la préparation du doctorat est de trois ans, avec possibilité de prorogation en fonction de l'appréciation de l'équipe dirigeante. Et que les frais d'inscription au programme sont obligatoires et payables à l'Agence comptable des grandes écoles, située dans l'enceinte de l'ENS.

Avec trois étudiants déjà inscrits, deux issus de l'Enset et un de l'ENS, l'EDGE ambitionne d'être un outil d'excellence où, a prévenu Donatien Nganga Kouya, seuls les candidats méritants seront reçus après une sélection rigoureuse des dossiers.

Outre le DG de l'Enset et son collègue de l'ENS, Emmanuel Nkiet, l'Enef était représentée par le responsable du Master recherche Sciences du bois, Samuel Ikogou.



Enseignants et étudiants des trois établissements supérieurs attentifs à la présentation faite par le DG de l'Enset.



Le directeur général de l'Enef était représenté par le responsable du Master recherche sciences du bois, Samuel Ikogou.

Ici et ailleurs

• Technologie
Orange s'allie à Google pour des smartphones

L'opérateur français Orange a annoncé hier un "partenariat stratégique" avec le géant américain de l'internet Google, pour une offre à prix attractif en Afrique et au Moyen-Orient, afin de tenter d'attirer plus de clients dans cette zone en forte croissance.

« Les clients auront accès à une formule avec des prix parmi les plus compétitifs de la région et un prix d'entrée de 40 dollars pour un smartphone et un forfait de communication avec voix, SMS et données », explique Orange dans un communiqué.

• Célébrités
Roger Milla pour le recyclage des déchets plastiques



Recycler des déchets plastiques pour en faire un liant remplaçant le ciment dans la production de pavés : c'est le nouveau défi que s'est lancé la légende vivante du football camerounais Roger Milla. Depuis fin juin 2015, l'ex-international camerounais expérimente ce procédé à Yaoundé, alors que son pays est confronté comme d'autres au défi majeur de la gestion de déchets plastiques. « Nous avons lancé ce projet pour lutter contre la pollution, mais aussi pour créer des emplois pour des jeunes désœuvrés », explique à l'AFP Roger Milla, qui brilla sur les pelouses dans les années 70-90 en cumulant les distinctions (Ballon d'or africain, footballeur africain du siècle...) et qui fut en 1994, le plus vieux buteur en Coupe du Monde, à 42 ans passés.

• Cinéma
"Pas de pardon" aux crimes d'honneur

Les crimes dits "d'honneur" sont des "meurtres prémédités" qui ne sauraient être "pardonnés", a déclaré hier la réalisatrice pakistanaise Sharmeen Obaid Chinoy, dont un documentaire sur ce thème représentera le pays aux Oscars dimanche. « Il ne peut y avoir de pardon pour les crimes d'honneur. Ce sont des meurtres prémédités », a-t-elle déclaré lors de la projection en avant-première de son film, à l'invitation du Premier ministre pakistanais, Nawaz Sharif. "A Girl in the River: The Price of Forgiveness" (Une fille dans la rivière: le prix du pardon), qui retrace l'histoire d'une survivante à cette pratique, a été sélectionné aux Oscars dans la catégorie court documentaire.

Par P.M.M